



Por JUAN FARRELL VILLA
juanfarrel49@gmail.com

Insuficiente contratación en producciones agropecuarias

LA realidad cotidiana muestra cómo la especulación, la escasez, la ilegalidad y la inflación han alcanzado signos mayúsculos.

Mientras, persiste un insuficiente cumplimiento de lo establecido sobre la contratación y la concertación de los precios, combinado con poco dominio de las administraciones al respecto.

En Granma, los resultados productivos distan de los objetivos diseñados para lograr el imprescindible autoabastecimiento territorial, devolverle la acción dinamizadora a la empresa estatal socialista y honrar el plan de la economía.

Cuando falta un trimestre para concluir el 2024, están incumpli-

dos los planes de contratación, tanto en la cifra de tenentes de tierra o usufructuarios, como en los volúmenes de productos agropecuarios.

Es insuficiente el acopio de leche fresca de vaca, al solo pactarse 18 millones de litros, lo cual imposibilitará cumplir el programa de 21 millones, con destino a la industria y a la bodega, lo que va en detrimento de la venta a niños, embarazadas y a enfermos, y obliga a importar este alimento, de alto costo en divisa.

Similar situación exhibe la carne de res, de la cual depende la elaboración de portadores de proteína animal, para la canasta familiar normada, la merienda escolar y los enfermos.

Según evaluaciones del Departamento de Comercialización de la

Delegación provincial de la Agricultura, se obtiene un mejor comportamiento en viandas y hortalizas, tras las últimas campañas de siembras de frío y de primavera, no así en el arroz, el frijol y el maíz, cultivos fuertemente impactados, como otros, por la falta de insumos.

Al respecto, los especialistas del ramo consideran el daño que ocasiona la indisciplina en la contratación, cuando hay agricultores sin pactar sus ventas y no pocos lo hicieron por debajo de las posibilidades, para comercializar parte de lo cosechado a precios superiores al de la industria y del consumo social.

Otro problema está en el impago al campesino, mal que viene de año, pese a los insistentes llamados a resolverlo y que propicia ilegalidades.

Desde el venidero octubre, productores, directivos del sector agropecuario y autoridades gubernamentales proyectan hacer de la contratación del 2025 un proceso cualitativamente superior al del anterior período, con protagonismo de las cooperativas, empresas y entidades municipales, para aprovechar las potencialidades de cada territorio.

Buscarán potenciar la diversificación, incrementar la oferta a todos los destinos por la vía estatal, y vincular la producción con la comercialización, en aras de ofrecer seguridad, eficiencia y satisfacción a su demanda.

Ello exigirá más rigor y control y trabajar con responsabilidad y sensibilidad, teniendo en cuenta el escenario económico y social actual.



Por DARELIS CALZADA ALARCÓN
d4r13i15@gmail.com

Gente que suma

¿Qué sucede en las ciudades de Granma, con la participación ciudadana en los procesos revolucionarios, como la rendición de cuentas de los delegados a sus electores?

Luego de dos años sin llevar a cabo esas democráticas reuniones, se prepararon las condiciones para recuperar el espacio, que es eminentemente político; sin embargo, aunque muchos pobladores apoyan la actividad y acuden al encuentro con una actitud positiva, otros no asisten.

Ante la escasez y otros problemas a estos últimos, los embarga el desánimo, la desesperanza, el recelo y el "¿para qué?". Nada más lejos del entendimiento, pues el cons-

tante sorteo de la dificultad puede ser abrumador, pero esta obra social y humana, sin parangón en el mundo y sitiada por el imperio más poderoso de la historia, se construye desde los espacios populares.

El país necesita del mejor esfuerzo de sus habitantes, precisamente, en tiempos difíciles.

El actual proceso de rendición de cuentas comenzó el 20 de septiembre y se extenderá hasta el 15 de noviembre, lo que deviene excelente oportunidad de intercambio con la población. ¿Pero sería la mejor actitud, quedarse de brazos cruzados y no asistir a estas asambleas? Por supuesto que no, porque es dar lugar a la desinformación, los análisis sin argumentos, las fake news y las bolas mal intencionadas.

En ese sentido, Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de la provincia, resaltó la importancia de lograr una comunicación fluida en cada encuentro, en el que no deben quedar dudas sin aclarar entre la población, de ahí que la presencia de numerosas entidades administrativas fuera tan solicitada, entre estas Acueductos y Alcantarillados, la Empresa Eléctrica, Servicios Comunes y Salud Pública.

Ahora, cuando aumentan las amenazas a la paz de la población, por parte de los enemigos de la Revolución, es necesario apoyar el desarrollo de cada asamblea en nuestros barrios. Al final, nos involucra a todos, de un modo u otro.

¿Por qué no ayudar, si las autoridades y organismos se esfuerzan y afrontan problemas tangibles para alcanzar su cometido?

El pueblo siempre ha sido, a lo largo de la historia, pilar fundamental de la transformación y la construcción socialista. Desde los inicios de las luchas por la independencia, el papel de mujeres y hombres fue crucial. Hoy tenemos la oportunidad de hacer lo mismo y dar mejores frutos, ser gente que suma.

También hay que encontrar mejores formas de hacer, analizar con profundidad las situaciones, gestionar lo más rápido posible las soluciones e informar como es debido, y a tiempo, a la población. Como dicen los versos del delegado manzanillero Ortelio Moreno Enamorado: Al pueblo, con la verdad,/ manos siempre a la unidad,/ diálogo franco y sincero, para encontrar los senderos/ de nuestra prosperidad.



Vistazos

Feria como homenaje a los CDR

Con una variada oferta de productos y la asistencia de numeroso público, se realizaron las ferias integrales, comerciales y agropecuarias, en Granma, este viernes, en ocasión del 28 de Septiembre, aniversario 64 de la fundación de los Comités de Defensa de la Revolución.

Las efectuadas en Bayamo y Manzanillo tuvieron carácter provincial, en las avenidas Felino Figueredo y Primero de Mayo, respectivamente, y contaron con empresas, bases productivas y otros actores de la economía.

Fueron comercializados viandas, hortalizas, granos, frutas y productos pecuarios, con excepción de la carne de cerdo, limitada en la producción.

JUAN FARRELL VILLA
Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

